
COMPTE RENDU REUNION ETR DEVELOPPEMENT 
LE 10 FEVRIER 2024 – CSN HOULGATE

Présents : P. Leroy, P. Berthelin, C. Monchois, A. Grizard, A. Poigné, T. Jehanne, J. Leroi, M. 
Fleury, E. Hornaert, L. Bouillie, C. Suzanne, M. Louédéc, S. Leriverend

Début à 9h30

Mot d’ouverture par P. Leroy, responsable élu développement Ligue

Préambule 
De nombreux documents et synthèse ont été envoyé en amont de cette réunion afin d’être le plus 
efficient possible lors de cette réunion. 
Le cadre est posé : l’objectif recherché ce jour est d’aboutir à des actions concrètes et mutualisées 
entre la Ligue et les Comités Départementaux.

1) Retour sur les indicateurs du Plan de développement 2020/2024 et mise en évidence sur certains 
d’entre eux. L’intérêt est d’avoir du recul sur quasiment 3 olympiades.
La problématique est lancée sur la licence évènementielle. A remonter à la FFTT
L’indicateur «     taux de renouvellement     » d’une année sur l’autre par club est mis en évidence.   
Utilisation de l’outil spid et mise à disposition des Comités.

2) Dans le cadre de la convention Territoire Normand et FFTT, la Ligue s’est engagée à mettre en 
place une formation « conseiller en développement » destinée aux cadres missionnés sur les 
départements. C’est John qui interviendra sur celle-ci à l’occasion de réunions ETR.

3) Promotion : Ping Tour (niveau 3) et prêt de matériel – Référent : Carl
Visio organisée par Carl, 1 seul club. Un changement de stratégie semble nécessaire :
1. les Comités ciblent les clubs potentiels
2. Carl sollicite ces clubs potentiels
Tout le monde est d’accord pour cette démarche
Voir avec le Comité de l’Orne ??

Prêt de matériel : Carl synthétise la démarche, voir PP

4) Ping Extérieur – Référent : Mikaël
Questionnement sur la licence Liberté en Normandie     ??  
Les tables en extérieur et la demande pour apposer les stickers QR Codes.
Démarche définie : Mikaël va communiquer les stickers aux collègues lors des prochaines 
épreuves et envoyer par mail aux Comités les différents sites des tables en extérieur par 
département.
La FFTT ne peut-elle pas faire en sorte que les tables en extérieur soient gravées avant la pose sur le
site     ?  
Projet FFTT des sites mobiles : finalement la FFTT devrait faire un appel à candidature destinée 
aux Ligues dans un premier temps et si certaines ne sont pas intéressées ouvrir aux Comités.
Ce site mobile peut être un véritable outil de promotion : ex »Tournée des plages normandes »
durant l’été avec une sollicitation en amont des collectivités locales.
Tout le monde est favorable à ce type de projet.
A priori, c’est une véritable opportunité de répondre favorablement à cet appel à candidature.
Tout le monde 
Voir pour un positionnement de la Ligue.



5) Scolaires et 4-7 ans – Référent : Stéphane
- Regroupements 4-7 ans : peu réalisés mais l’intérêt n’est pas mis en évidence.
- Projet éventuel d’animations dans les écoles si nous disposons d’un site mobile (ex d’action 
déjà réalisée par un CD extérieur à la Normandie).
Une formation spécifique va être mise en œuvre en fin de saison : communication sur site 
Ligue à tous les clubs. Il serait souhaitable qu’il y ai également une communication sur 
Facebook.
- Visites de clubs : 5 réalisées et 2 en projet 
Un constat est réalisé : plusieurs clubs ont un enfant moins de 7 ans mais intégré dans un groupe 
avec des plus âgés alors que ce club dispose d’une salle et d’un encadrant.
Tables dans les écoles via le projet FFTT « 1 table, 1 école » : projet éventuel de financer 5 
tables par an et les mettre sous le préau. Un partenaire à trouver

6) Ping santé – Référent : Stéphane
Présentation de la démarche, voir PP

7) Création de clubs
Bilan des actions des Comités lors de création de club sur le département :
CD Manche : 1 table offerte + 3 licences dirigeants offertes + 1 référent dans l’accompagnement
CD Calvados : pas de matériel offert mais 1 référent dans l’accompagnement avec la visite du cadre
départemental
CD Eure : rien de particulier
CD Orne : affiliation 1ère année offerte + 3 licences offertes + 5 licences promo offertes + 5 
inscriptions Circuit offertes + 2 séances animation offertes
CD Seine-Maritime : démarche particulière ??
Un soutien en matériel et humain semble inéluctable.
La Ligue ne peut-elle pas participer à un soutien en matériel (avec son partenaire) par club 
avec une enveloppe de 300 à 400€ ?

8) Label Fédéral
Importance du visuel pour le club labellisé. Pour un certain niveau, la FFTT ne délivre pas de 
visuel. La Ligue ne peut-elle pas prendre le relais en achetant le visuel pour le club ?
Mise en valeur du label en organisant une cérémonie avec les différents acteurs. Suivant le 
niveau du label, cela peut-être soit le Comité, soit la Ligue ?

9) Les féminines
Etat des lieux par Carl, voir doc envoyé

10) Stade vers l’emploi
Rappel du concept et expérience en juin 2023 à Caen où cela a été une réussite.
La Ligue est à nouveau sollicitée pour organiser car il n’y a pas eu de candidature de club normand.
Ainsi, le stade vers l’emploi se déroulera le jeudi 20 juin 2024 à Grand-Quevilly.

10) Parcours de formation qualifiant
Conventionnement avec un organisme de formation dans le cadre d’un BPJEPS APT. Stéphane 
intervient.
Projet en cours avec l’UFR STAPS de Caen pour la formation d’étudiants à la formation fédérale 
EF et au CQP Animateur TT. L’objectif est de disposer de davantage d’encadrants pour nos clubs.

11) Clubs sportifs engagés et clubs de demain
Présentation dans les documents envoyés



12) Lutte contre les violences dans le sport
Présentation de la démarche réalisée, voir PP
La Ligue a signé le manifeste d’engagement. Cela demande un peu d’énergie mais ce n’est pas non 
plus insurmontable. Ainsi, il est important que Ligue et Comités montrent l’exemple et sensibilisent 
les clubs dans cette démarche d’engagement.
Tous les Comités présents s’engagent à intégrer le dispositif régional.

Conclusion 
Une réunion qui a répondu aux attentes ; c’est-à-dire échanger sur des actions qui peuvent se 
concrétiser rapidement. D’autre part, ce travail peut être intégré dans notre prochain plan de 
développement régional 2024/2028.

Fin à 12h30

Pascal Berthelin et Philippe Leroy


